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ВСЕ ЖЕЛАЮТ  СЧАСТЬЯ ВАМ, 
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АБИТуРИЕнТ — 2015

В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 

Продолжение на 2-й стр.

На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».
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В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 

Продолжение на 2-й стр.

На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».

{
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С напутственным словом выступили директор Гуманитарно-пе-
дагогической академии А.В. Глузман и руководители всех подраз-
делений учебного заведения. Почётные гости, поздравившие ново-
бранцев и весь академический коллектив, – глава муниципального 
образования городского округа Ялты Республики Крым Валерий Ко-
сарев, глава администрации Ялты Андрей Ростенко, первый прорек-
тор КФУ имени В.И. Вернадского Елена Чуян.

На сцене один творческий коллектив сменял другой: песни, танцы, 
юмор. Накануне нового учебного года состоялось собрание по итогам 
работы коллектива за минувший учебный год; определены также при-
оритетные направления на новый учебный год. 

На первый курс принято 606 студентов (на бютжетную форму об-
учения – 413, на коммерческую – 193 студента). 

«Хочется отметить, что все члены комиссии работали очень хоро-
шо. Экзаменаторы оценивали ответы абитуриентов объективно, по-
этому не было случаев апелляций. Очень помогало работе приёмной 
комиссии и то, что дежурившие студенты проявляли дисциплиниро-
ванность и ответственность в период проведения вступительных эк-
заменов, обеспечивали спокойную, рабочую обстановку», — расска-
зывает Л.В. Двойнос, ответственный секретарь отборочной комиссии. 

И вот уже можно рапортовать о составе студенческой команды, от-
правляющейся в плаванье по океану знаний в 2015-2016 году. В акаде-
мии обучается 3675 студентов. На дневном отделении – 2259, заочном 
–1378, очно-заочном – 38 студентов. В аспирантуре – 98 человек. 

Вот в таком составе студенческое братство готово начать новый, 
2015-2016 учебный год. В добрый путь! А, как известно, если пожелать 
от чистого сердца – всё исполнится. 

Право зажечь священный огонь знаний было предоставлено сту-
дентке первого курса Института филологии, истории и искусств Кри-
стине Мальцевой и студенту первого курса Института экономики и 
управления Владиславу Сокову, набравшим самый высокий балл на 
вступительных экзаменах.

Фото Татьяны Полищук

ПУТЬ К ТВОРЧЕСТВУ

ДЕНЬ ЗНАНИЙ

ЛЕТО. МОРЕ. 
ДИЗАЙН И АРХИТЕКТУРА

В церемонии открытия Школы приняли участие директор ГПА А.В. Глузман, 
председатель Комитета Государственного Совета Республики Крым по строительству 
и жилищно-коммунальному хозяйству Л.И. Бабашов, доцент кафедры дизайна ГПА, 
член Союза дизайнеров России и Национального Союза художников С.А. Милокумов,  
член Союза дизайнеров России С.А. Скляр. 

Процесс обучения молодых архитекторов и дизайнеров был разделён на 2 смены 
по 15 дней. В каждой из них прошел недельный воркшоп, который проводили 
первоклассные международные специалисты. Темой первого воркшопа II Летней 
школы стала урбанистика и развитие территории. На втором воркшопе основным 
направлением было изучение инструментов и методов формообразования и способов 
реализации объекта.

Прошли курсы и мастер-классы преподавателей из лучших российских и 
зарубежных вузов, профессиональных организаций и профильных компаний, таких 
как Zaha Hadid Architects (Лондон), Architectural Association (Лондон), Institute for 
Advanced Architecture of Catalonia (Барселона), Smart Citizen и институтов University 
of Stuttgart, University of Melburn, а также российских специалистов: Simplex Noise, 
Mathrioshka, Designet.ru.

«Мы учим тому, как нужно работать в команде, как совместить творческие 
задачи с насущными проблемами южного города и убедить в привлекательности 
архитектурного и дизайнерского решения», – рассказывает программный директор 
Школы Александра Болдырева. Работа шла по четырем направлениям: дизайн-
менеджмент и дизайн-мышление, инструменты вычислительного дизайна, проектный 
воркшоп, как сделать качественную презентацию проекта и правильно его подать. 

Для многих было открытием, что даже ошибка может стать отправным моментом 
в оригинальном дизайнерском решении поставленной творческой задачи. Этот 
принцип сформировал преподаватель из Лондона Игорь Пантик: «Каждая ошибка 
– неожиданное применение системы, которое может стать интересным решением». 
В целом же, школа Spotcamp Yalta 2015 прошла, как отметил Сергей Милокумов, 
«Круто во всех отношениях! Это был замечательный опыт в организации столь 

масштабного проекта, замечательная 
возможность интеграции и коммуни-
каций, а также школа роста для 
молодежи». Атмосфера, по словам 
участников школы архитекторов 
и дизайнеров, была удивительной. 
Это сочетание творчества, учёбы 
и обмена опытом, совместного 
досуга единомышленников и, 
конечно же, что немаловажно, — 
новые знакомства. В этом году 
проект Spotcamp прошел уже 
второй раз, дебютировав в Сочи, и 
организаторы не собираются на этом 
останавливаться. География проекта 
в последующие годы — Екатеринбург, 
Томск и другие города России.

Анастасия Рехина

С 26 июля по 22 августа на базе Гуманитарно-педагогической академии 
прошла II Летняя школа по вычислительному дизайну для архитекторов и 
дизайнеров Spotcamp Yalta 2015.

Организаторами Spotcamp Yalta 2015 выступили Гуманитарно-
педагогическая академия, Продюсерский центр Андрея Ордина и Центр 
проектов Openspot. 
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Расскажи о себе

ВСЕ ЖЕЛАЮТ  СЧАСТЬЯ ВАМ, 
СЧАСТЬЯ В ЭТОМ МИРЕ БОЛЬШОМ

АБИТуРИЕнТ — 2015

В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 

Продолжение на 2-й стр.

На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».

{

Студенты-дизайнеры Надежда Кутырева, 
Марк Черняк и Евгений Верхозин (слева направо) 
выполняют задание — мастер-класс проводит 
эксперт лаборатории Wonderfull, преподаватель 
Британской высшей школы дизайна по 
направлению «Управление командной работой» 
Александр Ненашев.

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!
Добро пожаловать, первокурсники, на корабль по имени 

«Гуманитарно-педагогическая академия», вся команда к отплы-
тию готова. Празднование Дня знаний 1-го сентября началось 
уже в фойе Ялтинского центра культуры театрализованными 
представлениями, бальными танцами, тематическими выстав-
ками и акцией, пропагандирующей здоровый образ жизни.

Директор ГПА А.В. Глузман: 
«Я не устаю повторять: главное действующее 

лицо академии – студент».
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Фестивали

ВСЕ ЖЕЛАЮТ  СЧАСТЬЯ 
ВАМ, СЧАСТЬЯ В ЭТОМ 
МИРЕ БОЛЬШОМ

Окончание. Начало на 1-й стр.
Пришли поздравить выпускников и руководители 

города: глава муниципального образования городского 
округа Ялты Республики Крым, председатель Ялтинского 
городского совета Валерий Косарев, глава администрации 
Ялты Андрей Ростенко. В своём выступлении, в частно-
сти, Андрей Ростенко высказал уверенность, что все про-
фессии, которые вчерашние студенты приобрели в стенах 
академии, востребованы на Южном берегу Крыма: «По-
лучение дипломов – праздник победы. Победы, прежде 
всего, над самим собой. Хочется поздравить не только 
выпускников, но и их родственников. Это праздник и для 
работодателей. Ведь  наши выпускники уже успели пора-
ботать по специальности в разных учреждениях и фирмах. 

Трудно жить во времена больших перемен, но это 
период и время больших возможностей. Многие выпуск-
ники российских вузов завидуют нашим выпускникам, 
потому что они выпускники федерального университета, 
которых не так много в Российской Федерации. Желаю, 
чтобы в вашей жизни было как можно больше таких яр-
ких побед, желаю творческих успехов!»

Восторженно,  бурными аплодисментами встречали 
выпускники и гости праздника своих главных наставни-
ков в студенческой жизни: директоров трех институтов 
ГПА и колледжа. Случается так, что слово, сказанное 
любимым преподавателем, как путеводная звезда помо-
гает молодому человеку правильно выбирать жизненные 
ориентиры, вселяет веру  в свои силы. 

 Выпускница Института филологии, истории и ис-
кусств Лилия Ли выразила в своём ответном слове всё 
многообразие чувств, которые были понятны всем в этот 
торжественный момент: «Мне сегодня выпала честь об-
ратиться к вам от имени первых выпускников Гуманитар-
но-педагогической академии Крымского федерального 
университета. Я уверена, что всех выпускников сейчас 
переполняют противоречивые  эмоции. Счастье надежд 
и грусть от того, что студенческие годы остались в про-
шлом. За студенческие годы мы успели многое: стали 
умнее, ответственнее. Мы стали взрослыми. Учёба в вузе 
дала нам мощный толчок к тому, чтобы понять, для чего 
мы нужны обществу. Мощный толчок к саморазвитию, к 
самоорганизации.

Дорогие наши преподаватели! Позвольте мне от 
имени выпускников 2015 года поблагодарить вас за ваш 
огромный труд. За то, что вы так долго были с нами, за то, 
что дарили нам  своё тепло, свою доброту. Спасибо тем 
преподавателям, которые были с нами строги. Я думаю, 
что это нам не помешало. Но спасибо и тем преподавате-

лям, которые не ставили нам «энки», ведь мы пропускали 
занятия крайне редко и по уважительной причине.

Благодарим руководсителей вуза. Их стараниями он 
делается всё лучше и лучше. И в будущем многие из нас, 
конечно же, приведут сюда своих детей учиться. А наши 
дети приведут своих детей – так будем продолжать педа-
гогическую династию.

Спасибо нашим родным и близким за поддержку и 
понимание.

Выпускникам же – успеха в новых начинаниях. Ко-
нец — это всегда начало чего-то другого. Ура!».

Вместе с выпускниками кричали «ура» и те, кто толь-
ко собирается поступать в академию, — абитуриенты. 
Они пришли порадоваться за старших братьев и сестёр, за 
друзей. Естественно, перед тем, как сделать решительный 
шаг — выбрать, в какой вуз поступать, хочется ответить 
на вопрос, что предстоит? Каковы перспективы, как ко мне 
отнесутся? В какой-то степени они получили ответы на мно-
гие вопросы уже сейчас. «Что значит учиться в нашей акаде-
мии?   Это жизнь по принципам  красоты, добра, честности 
и порядочности. Путь к тому, чтобы  обрести то счастливое 
состояние, когда утром с радостью идёшь на работу, а вече-
ром с радостью возвращаешься домой. Это жизнь, которая 
для многих из вас определит вашу перспективу и в выборе 
спутника жизни, создании семьи и рождении детей. 

Я вам желаю быть успешными, я вам желаю быть 
счастливыми — это самое главное. И возвращаться в нашу 
академию, потому что мы вас очень, очень любим. Потому, 
что каждый выпуск для нас  самый любимый. Счастья и 
добра! — пожелал всем участникам праздника директор 
ГПА А.В.Глузман, — также держать равнение на ветера-
нов alma mater, которые как были так и остаются первыми 
среди равных». В этот торжественный день им тоже апло-
дировали от всего сердца.  Почетные грамоты были вру-
чены старшему  преподавателю кафедры теории, истории 
музыки и музыкального воспитания Г.М.Левко; руководи-
телю учебного центра «Надежда» Н.К. Рысенко; доценту 
кафедры менеджмента и туристического бизнеса, канд.
экон.наук Т.Н.Полянской; доценту  кафедры менеджмента 
и туристического бизнеса, канд.экон.наук Е.А. Желудков-
скому .

Торжество сопровождалось выступлениями соли-
стов-вокалистов и творческих коллективов ГПА. 

 В этот день была заложена новая традиция. Перед 
лицом сокурсников и друзей, преподавателей, а также 
родных и близких была произнесена «Клятва выпускни-
ков ГПА».

Анна Рудой

ИгРАй, РАССкАЗыВАй, ЗВЕнИ, БАндуРА!
Двадцать третий раз проходил Фольклорный фестиваль «Звени, бандура», 
приуроченный памяти выдающегося педагога, исследователя кобзарского 
искусства крыма и кубани алексея Федоровича Нырко (1926–2005 гг.), 
посвятившего этому делу более сорока лет своей жизни.

В каждом  музыкальном празднике  
- своя изюминка: в этом году   к уча-
стию в концертных выступлениях были 
приглашены не только бандуристы, но 
и исполнители на других народных ин-
струментах. В фестивале принимали 
участие юные музыканты из разных 
городов Крыма: Симферополя, Сева-
стополя, Феодосии, Ялты. В программе 
фестиваля  были представлены более 
тридцати номеров: солисты, дуэты, 
трио, детская капелла бандуристов, 
ансамбли сопилкарей, гитаристов, ак-
кордеонистов, оркестры народных ин-
струментов.

Мастер-классы для педагогов – ру-
ководителей коллективов – проводили 
преподаватели кафедры теории, исто-
рии музыки и музыкального воспи-
тания Гуманитарно-педагогической 
академии: лауреат международных кон-
курсов А. С. Лантратов (гитара), канди-
дат педагогических наук Н. В. Алексе-
енко (домра), старший преподаватель 
В. Н. Родина (баян), преподаватель ЭГК  
Э.А. Чуданова (бандура).

Из истории фестиваля. 1964 год 
стал знаменательным для Гумани-
тарно-педагогической академии (в то 
время - Ялтинского педагогического 
училища) тем, что именно в этот год 
в Крым приехал и начал свою деятель-
ность Алексей Нырко. В этом же году 

по его инициативе была создана капелла 
бандуристок имени С.В. Руданского. А 
к началу третьего тысячелетия у вы-
дающегося педагога-бандуриста было 
более тысячи последователей. Мысль о 
создании фестиваля родилась у Алексея 
Федоровича в то время, когда он пере-
живал трудный период своей жизни. Но 
тяжкий недуг не помешал ему вопло-
тить эту замечательную идею в жизнь. 

Многие из его выпускниц продол-
жают исполнительскую и педагоги-
ческую деятельность. В своих воспи-
танниках А. Ф. Нырко формировал, 
прежде всего, принципы кобзарской 
традиции и своим творчеством слу-
жил ее живым примером. Те, кто знал 
Нырко, говорят о нем как о человеке, 
который, казалось, ни на минуту не 
отвлекался от своего дела, от своего 
творчества. Его помнят всегда в стро-
гом костюме, в вышиванке. В хорошем 
смысле, Алексей Нырко был одержим 
духом народного творчества. «Кобзар-
ский патриотизм – это любовь к бан-
дуре, родному языку, народной песне 
и культуре, которая лежит в основе 
основ кобзарского искусства», - гово-
рил он ученикам, своим мастерством 
и  вдохновением стараясь привить им 
любовь к бандуре.

О своем учителе и наставнике с 
теплотой и гордостью рассказывает ру-

ренять преданность именно его му-
зыкальному направлению, любовь к 
народной песне, народному творче-
ству и, конечно же, к бандуре. Исто-
рия этого украинского музыкального 
инструмента имеет глубокие корни: 
древний аналог украинской банду-
ры – кобза, у русских —  это домра, 
инструмент, бытовавший во времена 
скоморохов. Об этом и многом другом 
рассказывает экспозиция Музея коб-
зарства Крыма и Кубани, основанного 
в 1984 году на базе Ялтинского педа-
гогического училища, ныне – Гума-
нитарно-педагогической академии. В 
Музее хранятся более 100 экспонатов: 
музыкальные инструменты крымских 
кобзарей и бандуристов XIX-XX века, 
фотографии, архивные материалы о 
творческой деятельности бандуристов 

Крыма и Кубани, изделия украинского 
прикладного искусства, литературные 
памятники истории народов, населяю-
щих данные регионы. 

В рамках XXIII фестиваля «Зве-
ни, бандура!» в Римско-католическом 
храме состоялся концерт духовной и 
фольклорной музыки народов Крыма, 
ставший прекрасным завершением 
знакомства с музыкальной культурой 
крымских бандуристов.  

 
Анастасия Рехина —
студентка Института фило-
логии, истории и искусств

На снимке: солист капеллы бандуристов 
имени С. Руданского Евгений Шкурко и 
дирижер капеллы Инна Шинтяпина.

Фото Татьяны Полищук 

  Клятва выпускников  
Гуманитарно-педагогической академии 

 В этот торжественный день, покидая стены alma mater, перед лицом своих учителей, 
наставников и студенческого  братства, мы, выпускники гуманитарно-педагогической ака-
демии 2015 года, торжественно клянёмся:

- всегда оставаться благодарными alma mater, помнить своих учителей и хранить вер-
ность студенческому братству;

- оставаться для коллег, наставников и учеников примером культуры общения,      добро-
желательности, корпоративной этики;

- воспитывать своих учеников достойными людьми и патриотами отечества;
- делить с детьми их радости и горести, быть надежной опорой в их жизни;
- верить в исключительность каждого ребёнка, уважать в ученике личность, не повре-

див ему словом или делом;
- овладевать передовым опытом, постигать вершины профессионального мастерства;
- в течение всей жизни служить идеалам добра, красоты, истины, справедливости;
- неустанно употреблять все знания и умения во благо всему народу и отечеству;

- жить и работать во имя мира на Земле.

На снимке (слева направо):  вручают почётную грамоту канд. экон. наук, доценту кафедры менеджмента и 
маркетинга Е.А. Желудковскому директор ГПА А.В.Глузман и первый проректор КФУ имени В.И.Вернадского 
Елена Чуян.

ководитель ансамбля «Чарiвний спiв» 
Ирина Куровская, которая уже много 
лет является хранителем и проводни-
ком его творческого наследия в Гумани-
тарно-педагогической академии: «Если 
Алексей Федорович чувствовал, что 
человек искренне интересуется народ-
ным искусством, то он делал все, чтобы 
помочь развитию ученика не только в 
мастерстве, но и в профессиональном 
становлении. К нему можно было об-
ратиться в самых трудных ситуациях». 

 Приемникам маэстро, к которым 
относится и сама Ирина, удалось пе-

{

Археологическая практика входит как обязатель-
ная в учебную программу студентов, которые учатся 
на историков – это первая практика, которую они 
проходят. Процесс сближения теории с практикой 
подтверждается и тем, что в этом году обучающиеся 
изучают новый предмет – «Археология Крыма», ко-
торый преподаёт кандидат исторических наук На-
талья Георгиевна Новиченкова, а также дисциплину 
«Античная цивилизация. Её место в истории Крыма» 
и «Музеи Крыма». Эти предметы взаимосвязаны. 
«С 2000-го года каждое лето я вожу студентов на ар-
хеологические раскопки. В этом году мы проходили 
практику вместе со студентами Московского универ-
ситета имени М.В. Ломоносова на городище «Чайка» 
(Херсонес). Его создавали греки-херсеноситы», – рас-
сказывает Н.Г. Новиченкова.

Карта архиологической практики студентов ГПА 
весьма обширна. И провести виртуальную экскур-
сию по ней мы попросили бессменного руководителя 
экспедиций на протяжении пятнадцати лет Наталью 
Георгиевну, предварительно поздравив её с выходом 
книги «Горный Крым».

– В Херсонесе мы два года подряд и работаем со 
студентами на базилике Крузе, но в основном, на 27-
ом квартале. Вот представьте себе: главная улица Хер-
сонеса, перед вами раскопанные кварталы. На самом 
деле не всё так просто: раскапывались эти кварталы 
ещё до революции херсонесским обществом «История 
древности». Они, в основном, искали мраморные ар-
хитектурные детали с надписями. Если эти предметы 
не попадались, то раскопки прекращались, поэтому 
культурный слой «не докопан» в большинстве этих 
помещений. Эта ситуация была выявлена около двад-
цати лет тому назад. Тогда археологи М.И. Золотарёв и 
Ф.А. Ушаков продолжили археологические раскопки. 
После ухода из жизни Золотарёва Федор Александро-
вич продолжил работы в помещениях. Сохраняется и 
средневековый слой, и античный. 

Эти раскопки дают очень интересные результаты. 
В прошлом году мы нашли нижнюю часть античной 
колонны. На нашем участке были найдены около ста 
византийских монет Х века. А в этом году, в последний 
день работ, 21 июля, буквально в середине территории 
раскопок была выявлена цистерна, а в ней – большое 
количество керамических сосудов, раздавленных на 
крупные обломки, которые поддаются склейке и ре-

конструкции. В тесном контакте с нами работали со-
трудники Херсонесского музея: муж и жена Дорожко, 
Максим Тюрин. К тому же с Херсонесом я сама как ар-
хеолог знакома давно. Они к нам приезжали, ещё когда 
мы копали на гурзуфском седле и на Хараксе. Регуляр-
но проводились конференции «Историко-культурное 
наследие Причерноморья. Изучение и использование 
в образовании и культуре». Вышло несколько сборни-
ков по этим конференциям. Так что с херсонеситами у 
нас отношения хорошие и давние. И, как полагается, 
в отделе практики процедура уже отработана, был за-
ключён договор между академией и Херсонесским за-
поведником. 

Продолжая наше «археологическое путешествие», 
особо хочу отметить греко-скифское городище Кара-
Тобе, где четыре раза на археологических раскопках 
были наши студенты. В свою очередь, когда я сама учи-
лась в МГУ имени М.В.Ломоносова, то тоже там прохо-
дила практику, углублённую специализацию. 

– Следующий пункт – Северо-западный Крым, 
Южнодонузлавское городище (ЮДГ), где руководила 
раскопками Ольга Леонидовна Дашевская, специалист 
по поздним скифам. Это была экспедиция Российско-
го института археологии. Хочу отметить, что наши 
студенты всегда работали на раскопках с большим эн-
тузиазмом, хотя мы археологов не готовим, но есть на-
правление «историческое краеведение». 

Студенты проходили практику и на моих собствен-
ных раскопках Римской крепости Харакс нижней 
оборонительной стены в Гаспре. Параллельно с этим в 
2003 году мы работали с Крымским филиалом инсти-
тута археологии в Судаке. Там не только сохранилась 
Генуэзская стена, но и византийская, где мы и работа-
ли вместе с кандидатом исторических наук, научным 
сотрудником Крымского института археологии Сер-
геем Геннадьевичем Бочаровым. Он ялтинец. Начинал 
свою профессиональную деятельность с отдела архе-
ологии Ялтинского краеведческого музея, стал очень 
крупным историком-медиевистом, защитил диссерта-
цию по оборонительным сооружениям Кафы генуэз-
ского и турецкого периодов. 

Начиная с 2003 года, сотрудничество с С.Г. Боча-
ровым было ещё более тесным. Раскапывали мона-
стырский комплекс в Массандре. Это выше улицы 
винодела Егорова, там, где водопад. Там в 1960-х годах 
О.И.Домбровский проводил раскопки храмов и обна-

ружил очень хорошие фрески. Сейчас в краеведческом 
музее они экспонируются в «Золотой кладовой». А во 
время нашей экспедиции был найден погреб, в кото-
ром хранилась керамика. Книга «Горный Крым» как 
раз об этом.

Потом мы с ним проводили раскопки средневе-
кового поселения в Ливадии. И в 2009 году велись с 
ним же очень интересные раскопки на мысе Мартьян 
– укреплении Рускафиль-Кале. Об этом укреплении 
многие писали, но его никто не раскапывал. Мы с Боча-
ровым первыми провели раскопки этого приморского 
памятника Черноморского средневекового укрепления. 
И, кстати, отдел охраны природы Никитского ботани-
ческого сада инициировал проведение этих раскопок.

Там мы обнаружили глиняную бочку пифас. Можно 
предположить, что жители этого поселения ушли. Как 
предполагает Бочаров, из-за разгула пиратства. 

В 2011 была тоже очень интересная практика: рас-
копки в районе Черноморского – одном из поселений 
античного времени, которое было разрушено, по всей 
видимости, кочевниками, в III веке до нашей эры. Нас 
пригласил Владимир Федорович Столба. Сейчас он уже 
многие годы работает в Дании, в Орхусском универси-
тете. Студенты этого университета и наши студенты ра-
ботали в одной экспедиции. Места там очень красивые. 
Вероятно, там было в пяти километрах от моря очень 
бедное греческое поселение.

Что практика даёт студенту? Помимо закрепления 
теоретических знаний, обучающимся очень важно 
понять, как именно ведётся археологическая рабо-
та, как ведётся раскоп. Для студентов повторно, уже 
на месте я провожу специальные занятия, как пра-
вильно разбирать культурный слой, как правильно 
зачищать сооружения. Результаты раскопок каждый 
день после ужина записываются в дневник практики. 
Обсуждается каждая запись. Каждый рассказывает, 
что именно у него было интересного за день, начиная 
с археологических находок и заканчивая дежурством 
по кухне. С нами всегда работают волонтёры. На этот 
раз в группе было двадцать два человека. Наша ака-
демия всегда проявляет большую заботу о практи-
кантах. Закупаются продукты питания, подходящие 
для полевых условий: тушёнка, рыбные и овощные 
консервы, сгущёнка, крупы, сахар. В этом году даже 
были выписаны соки и газированная вода. А уже на 
месте мы докупали фрукты и овощи. 

Очень важно, что студенты чувствуют сопри-
частность к археологическим открытиям. Совмест-
ная практика позволяет им сдружиться, понять 
друг друга – возвращаются всегда с радостными 
воспоминаниями. Выставляя оценку за практику, я 
учитываю не только то, как студент трудился, но и 
ведение дневника. Лучшие записи зачитываются на 
итоговой конференции по практике, на которую мы 
обязательно приглашаем первокурсников, чтобы 
уже потом, целый год, они ждали свою археологиче-
скую практику: готовились к ней, были настроены. 
Не все справляются с походными условиями: и душ 
холодный, а бывает так, что и душа нет. Как прави-
ло, живём в палатках.

Годы идут, а те, кто приходят на практику в архе-
ологическую экспедицию, – всё те же замечательные 
ребята: любознательные, активные, трудолюбивые. 
Я рада возможности с ними работать. Студенты – во-
обще лучшая часть человечества. 

Из всех моих учеников археологами стали немно-
гие. Например, Ольга Покатило. Она писала и кур-
совые, и дипломную работу по северо-западным па-
мятникам Крыма античной эпохи. Сейчас трудится в 
Херсонесском музее в отделе фондов. И ещё одна моя 
ученица, Людмила Кималова, пошла по моим стопам. 
Когда она училась в академии, то работала в Ялтин-
ском краеведческом музее, а теперь заведует музеем 
в Черноморском, – рассказывает Н.Г. Новиченкова. 
– Но вне зависимости от того, выбрал студент эту 
профессию или нет, археология прививает любовь к 
родному краю, а без этого человек как личность не со-
стоится никогда.

ЛЕТНЯЯ ПРАКТИКА
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Знание — сила
Поздравляем с вручением золотой медали Российской 

академии художеств «За заслуги перед Академией» доктору педаго-
гических наук, профессору, академику, директору Гуманитарно-педа-
гогической академии (филиал) ФГАОУ ВО «Крымский федеральный 
университет им. В.И. Вернадского» Глузману Александру Владимиро-
вичу  и доценту Милокумову Сергею Александровичу, участвовавшим 
в организации и проведении Международной научно-практической кон-
ференции «Чеховские чтения в Ялте» весной этого года.

 В рамках конференции совместными усилиями Дома-музея  
А. П. Чехова, Российской академии художеств и Гуманитарно-педагоги-
ческой академии Крымского федерального университета имени Вернад-
ского в Ялте был проведен целый ряд мероприятий, в том числе выставки, 
мастер-классы и лекции заслуженных деятелей искусств для студентов. 
Несколько картин и скульптур были преподнесены в дар чеховскому му-
зею. Эти мероприятия положили начало сотрудничеству между Россий-
ской академией художеств и Гуманитарно-педагогической академией.  

 

По поручению Зураба Церетели, золотые медали вручали его заме-
ститель, представитель коренного народа Крыма — караимов, академик  
заслуженный художник России Александр Мичри и советник президен-
та Российской академии художеств Екатерина Захарова.

  В числе награждённых — глава администрации Ялты Андрей Ро-
стенко, директор Дома-музея А.П. Чехова в Ялте Александр Титоренко. 
Награды Российской академии художеств являются государственными и 

вносятся в личное дело тех, кто их получает.  

Модель современного университета 
предполагает, что на первом месте по 
значимости -исследовательская деятель-
ность. Затем — подготовка специалистов 
по инновационным моделям на перспек-
тиву, на третьем — распространение 
знаний, непрерывное повышение квали-
фикации работающих специалистов. В 
идеале - работа университетов должна 
строиться на самоокупаемости. По сути,  
эта направленность во многом определя-
ет  требования к содержанию кандидат-
ских диссертаций, которые можно свести 
к шести положениям.

 1. Подумайте о прикладном значе-
нии своей научной работы. Ответьте на 
вопрос: кому поможет Ваш труд?

2. Начинайте исследование с фун-
даментальных монографий: пользуй-
тесь первоисточниками — это послужит  
концептуальной основой кандидатской. 
Значение используемой литературы  не 
столько в количестве, сколько в возмож-
ности выявить тенденции в развитии из-
учаемого научного направления.  

3.  Модулируйте результат научной 
работы, но не подгоняйте искусственно. 
Один из признаков истинно научного 
поиска -  наличие отрицательных ре-
зультатов, особенно на начальных этапах 
исследования. Готовых результатов в на-
учной работе не бывает.

4. Используйте различные методы  
других гуманитарных наук. Это помо-
жет доказать достоверность полученных 
научных результатов. Помните, что кан-
дидатская диссертация  является квали-

ШЕСТЬ ЗАпОВЕдЕй кАндИдАТА В нАуку  
В «Летней школе аспирантов» приняли участие около ста молодых 
специалистов. и это стало для них важным шагом в продвижении 
диссертационного исследования, площадкой для  обмена опытом и общения 
между  аспирантами, магистрантами и ведущими учёными.    {

фикационной работой, «погружением» 
аспиранта в исследование.

5. Определите общую методологиче-
скую основу ( не более двух) своей на-
учной работы.  Инструментарий должен 
соответствовать объекту исследования. 

6.Основа основ –  алгоритм получе-
ния знаний в заданном направлении. 

М.С.Чвала — ассистент 
кафедры изобразительного 
искусства, методики препо-
давания и дизайна

На снимке: в «Летней школе аспирантов» приняли участие около ста специалистов.

ЮбиЛеи

ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй
Творчество инны аслановой хорошо знакомо ценителям декоративно-
графической живописи.  Выставочная деятельность художницы 
началась в 1967 году. Персональные выставки проводились в батуми, 
Тбилиси, стамбуле, во многих городах Украины и в Ялте, где художница 
живет уже более сорока лет. Многие работы находятся в частных 
коллекциях  в странах ближнего и дальнего зарубежья: в Швеции, 
Норвегии, Финляндии, Дании, китае.
{

Родилась и выросла Инна в Ба-
туми. В Аджарии, в краю магно-
лий. Прикипела сердцем к буйной 
природе субтропического побере-
жья Грузии. И магнолии – символ 
пышной экзотики юга - сопрово-
ждают Инну Михайловну всегда.   
Ведь и в Ялте эти белые цветы на 
деревьях радуют глаз горожан и 
удивляют приезжих. И оживают на 
полотнах художницы.

Магия искусства Инны Аслано-
вой переносит нас в мир волшеб-
ства и радости. Яркие, солнечные 
картины  утверждают: сотворен-
ный Богом мир – прекрасен и не-
подражаем.

Разнообразен круг эстетических 
интересов  художницы: тематические 
работы,  пленэрная живопись, натюр-
морты.  Доминирующая тема --  мир 
растений,  цветов.  Особое пристрастие  
автора к раскрывшимся плодам,  рас-
пустившимся  цветам вызывает ощу-
щение торжества,  праздника  жизни, 
изобилия щедрой природы. Прелесть 
весеннего цветения, пышная красота 
созревания и легкая грусть увядания, 
как проникновение в суть всего живого 
на Земле.

Щедра кисть мастера, рассыпаю-
щая на полотнах сочные оранжевые 
апельсины, наполненные соком гра-
натовые семечки, напоенные светом 
гроздья винограда.  А эта великолеп-

ная, огромная оранжевая лилия, в лоне 
которой нашли приют жуки, улитки, 
стрекозы, — символ гармонии и едине-
ния в природе.

—  Отношение к цветам у меня 
— как к явлению  преходящему,  кон-
центрирующему в себе  самое великое 
счастье.  Всегда очень радуюсь цветам 
и всегда печалюсь, потому что они увя-
дают.

Это говорила художница на откры-
тии своей персональной выставки в 
Никитском ботаническом саду в июле 
2014 года.  Кстати вспомнить здесь 
есенинские строки: «Будь же ты вовек 
благословенно, что пришло процвесть 
и умереть». 

Невиданные растения и цветы на 
картинах органично сочетались с  экс-
понатами музея НБС,  с экзотическими 
растениями, привезенными из разных 
уголков планеты. Роза «Графиня Во-
ронцова» и крымские орхидеи;  круп-
нейшее семя на Земле — сейшельский 
орех и гигантская шишка ( длиной 49 
сантиметров!) сосны Ламберта;  семена 
четочного дерева и причудливые желу-
ди. Ну и  плоды древнейшего дерева 
на земле —  магнолии, которая росла 
еще в эпоху динозавров.   Здесь, в Саду,  
представлены такие диковинные рас-
тения, что невольно задумываешься: 
а не превосходит ли матушка Природа 
самое фантастическое воображение че-
ловека?

В последние несколько лет персо-
нальные выставки Инны Аслановой 
проходили в Доме художника в Симфе-
рополе, в Доме-музее А. Н. Бекетова в 
Алуште, в выставочном зале СХ в Ялте, 
в Ялтинском историко-литературном 
музее.  Заведующая отделом  музея 
Анна Гаранкина, открывая выставку, 
сказала: «Художники — необыкновен-
ные люди, соединяющие в себе Божий 
дар и необычайное трудолюбие, что 
приводит к совершенству и мастерству. 
Благоухают цветы на картинах Аслано-
вой, слышится пение птиц. В работах 
художницы сокрыт глубокий философ-
ский смысл».

На этой выставке  были представ-
лены не только так любимые автором 
натюрморты. Недавно  Инна Асланова 
попробовала себя в новом жанре.  

— Как не любить южнобережные 
пейзажи?  Симеиз, Алупку много пи-
сала.  Здесь, на  Южном берегу, меня 
привлекает архитектура.  Старинные 
виллы, златоглавые храмы, экзотиче-
ские парки, узкие улочки. Но по-на-
стоящему влюбилась я в Тарханкут. В 
эти  холмы,  в этот обрывистый берег, 
в эту  бескрайнюю, казалось бы, степь. 
Ландшафт  там спокойный, плавный, 
настроенный на некую элегию.   Много 
солнца, много неба!  Столько неба я не 
видела  нигде! 

Продолжение на 4-й стр.

Немного лирики
В полевых условиях
«Жара, земляные работы, ни деревца! Да, это дело 

надо любить, а для начала – чувствовать жажду от-
крытий. А я смогла бы здесь потрудиться? – задалась 
я вопросом, глядя на волдыри на руках руководителя 
практики, отдавшей свою кофту с длинным рукавом 
кому-то из девочек. – Пожалуй, оставлю этот вопрос 
без ответа».

Приехав в гости к ребятам в Херсонес на практику, 
я надеялась встретиться там со студенткой, у которой 
было дополнительное задание написать «репортаж с 
места событий». Но, увы, тяготы экспедиции оказались 
для неё не по силам. Кому-то не по силам, а кто-то на-
оборот, пошёл в экспедицию волонтёром.

Вот что пишет Илья Кузнецов, которого «уговорил» 
поучаствовать в экспедиции выпускник колледжа Да-
ниил Кривоногов (ныне студент первого курса Инсти-
тута филологии, истории и искусств): 

– Я думаю, что эта экспедиция многому научила нас 
всех. В полевых условиях проявляются собственные 
черты характера, о которых ты и не подозревал, не го-
воря уж о сотоварищах по экспедиции. Трудности на-
учили нас взаимопониманию и взаимопомощи. Что же 
касается освоения профессиональных навыков, то для 
меня самым трудным было «кирковать». – Как оказа-
лось, нам попались самые насыщенные по находкам 
кварталы. Мы радовались им, снимая уже третий слой 
(один слой равен десяти сантиметрам). Попадались мо-
неты IV века до нашей эры, кольца, пушечное ядро, по-
ливная керамика с затейливым орнаментом, целая гли-
няная посуда, изделия, украшенные резьбой по кости.

– Для меня теперь само понятие «археология» вклю-
чает в себя нечто большее: это прекрасная атмосфе-
ра вовлечённости и причастности к тайному. Ты ста-
новишься первооткрывателем. Находки, сделанные 
благодаря твоим усилиям и внимательности, помогут 
учёным, может быть, сделать величайшие открытия. 
Учёные смогут воссоздать цепочку исторических собы-
тий. Думаю, что это стоит попробовать каждому: погру-
зиться в мир прошлых эпох, слиться с ним, представить 
себя в нем и насладиться моментом. Интересно и то, что 
экспедиция собрала воедино таких разных людей и во-
влекла их в единый процесс. И это было удивительно. 
По профессии я повар, увлекаюсь музыкой, но после 
экспедиции стал строить планы на будущее: поступить 
в академию и продолжить учебу.

Марина Ясноглазова
Фото Ильи Кузнецова
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Расскажи о себе

ВСЕ ЖЕЛАЮТ  СЧАСТЬЯ ВАМ, 
СЧАСТЬЯ В ЭТОМ МИРЕ БОЛЬШОМ

АБИТуРИЕнТ — 2015

В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 

Продолжение на 2-й стр.

На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».

{

Генеральный директор Виктор Павлович Туровинин рассказывает: «В Кры-
му мы работаем всего лишь год, а в Москве – три детских центра. Сразу об-
ратились за помощью в академию и нашли быструю и адекватную поддержку. 
У нас студенты проходят практику и как правило, остаются работать на лето. 
И скажу без ложной скромности: наш клуб пользуется у студентов большой 
популярностью.

Думаю, что одна из причин заключается в том, что мы исходим из интере-
сов и возможностей практикантов. Первый вопрос, который мы задаём сту-
денту, это чем бы ты хотел заниматься? И оказывается, что кто-то увлекается 
вышивкой бисером, кто-то кулинарией, а кто-то скалолазанием. Есть у нас и 
театр кукол, и школа актёрского мастерства. Ребята, будущие педагоги, могут 
научить детей тому, чем сами занимаются с удовольствием», – рассказывает 
В.П.Туровинин, пока мы идём по прохладному туннелю – выходу на пляж го-
стиницы «Ялта». У верхнего входа в лифт уже посмотрели «клубное простран-
ство», где дети рисуют на гальке, лепят, катаются на машинках, а теперь идём 
смотреть таинственную «пропасть», которой Буратино, наверняка, больше за-
интересовался бы, чем рисованным очагом в доме у папы Карло.

– Нравится мне этот туннель, – радуясь прохладе, говорю я.
– Да, хороший, я вам это могу подтвердить как профессионал. Всю жизнь 

строил туннели в скалах. Уран доводилось добывать.
– А теперь совсем другое – дети и творчество. Наверно, не без влияния соб-

ственной семьи?
– У меня четыре дочери и четыре внучки.
– О-о-о! Хороший стимул! Вот Вы говорите, что у Вас особый подход. Вы 

исходите из возможностей и желаний человека, который пришёл к вам устра-
иваться на работу?

СЕМЕЙНЫЙ КЛУБ «ТАВРИДА»

– Совершенно верно. А уж потом я учу молодежь быть креативными в своем 
увлечении, в работе. Ну вот, например, не просто прогулка по Массандровско-
му парку на прокатных велосипедах. Мы обнаружили, что в Массандровском 
парке есть озеро, о котором мало кто из местных знает.

– Увы, и я в том числе.
– Мы разработали три прогулочных маршрута по нарастоящей по киломе-

тражу.
– Я уже заинтригована, хотелось бы посмотреть, где находится озеро в пар-

ке, который мною пройден, казалось бы, вдоль и поперёк.
Вот и «свет в конце туннеля» – мы на верхней палубе пляжа гостиницы 

«Ялта». В одном из отсеков – комната с таинственной пропастью, в другой – 
стол с красками и полки с книгами, которые дарят «клубным» детям. Это четы-
ре сборника детского поэта Михаила Пластова, предназначенные для чтения 
в семейном кругу: добрые и весёлые стихи от А до Я. На стенде – фотографии, 
запечатлевшие памятные события деятельности центра. Вот студенты Олег Пи-
липенко, Дарья Шубина и директор центра В.П. Туровинин с ребятами – по-
бедителями различных конкурсов: на лучшую модель корабля из бумаги, луч-
ший рисунок, лучшее исполнение стихов о море, – которые были проведены в 
рамках акции на Массандровском пляже, посвящённой Дню Военно-морского 
флота. Пятнадцать финалистов получили грамоты и ценные подарки. Родители 
хором поблагодарили студентов – организаторов акции. Это был праздник для 
всех. Если плоды твоего труда приносят радость, практика удалась.

Галина Крикунова

Впервые в этом году дизайнеры, психологи, филологи проходят практику в семейном клубе «Таврида» 
на базе гостиницы «Ялта», где каждый день более двухсот ребят школьного возраста занимаются
живописью, хореографией, гончарным делом и другими видами искусств и ремёсел. 

Студенты Олег Пилипенко и Дарья Шубина и их подопечные, 
руководитель семейного клуба «Таврида» В.П. Туровинин.



— Не так давно мы в России, а Российская академия 
художеств уже наградила золотыми медалями ялтин-
цев (См. «СК» №2, прим. авт.) А что Вы сделали, чтобы 
заслужить такую высокую награду? 

— Россия всегда была рядом. Мы же не улетали на 
Луну. Мы остались в информационном, историческом, 
философском и литературном пространстве — абсолют-
но все связи остались. А моя культурная история в России 
никогда не прекращалась. Будучи Членом Союза художни-
ков СССР с 1988 года, я выставлялся по линии СХ, а по-
сле — на Смоленке в экспортном художественном салоне, 
в частных галереях. С 1989 года выполнял живописные 
заказы правительства (VIP-подарки, декорирование гос-
дач). В 2010 году в Центральном доме художника при под-
держке правительства Москвы состоялась персональная 
выставка живописных работ «Ялта—Москва—транзит». 
За последние 5 лет— 15 персональных выставок в галерее 
«Артефакт». Художники меня поймут — это очень нелег-
ко, но мне хотелось, и я это делал, есть что сказать зрителю. 

— Столичная деятельность естественным образом 
нашла своё продолжение в Доме-музее А.П. Чехова? 

— Пожалуй, что так… Вместе с Мариной Чвалой мы 
реализовали идею новой экспозиции, за что были удо-
стоены премии А.П. Чехова. И мне кажется, что чехов-
ская тема всегда будет актуальна. Привлекает не только 
творчество великого писателя. Его имя является своео-
бразным брендом Ялты, как, например, Моцарт — для 
Зальцбурга, Волошин — для Коктебеля. Когда-то приду-
мал авторский проект «Моя малая Родина» и брался за 
объекты, которые, так или иначе, способствовали бы раз-
витию любви к месту, где мы родились, где живём, поэто-
му появилось целое направление, которое было связано с 
музеями, — это Керченский музей-заповедник, Ливадий-
ский дворец-музей, Музей кобзарства Крыма и Кубани 
в Ялте, Музей Вина в Массандре. Уже стали классикой, 
не побоюсь этого слова, брэнд «Гостиница Ореанда», 
фирменный стиль Крыма и Ялты, включая герб города. 
Это и «Пальмира Палас», «Поляна сказок», «Крымский 
центр развития туризма», «Массандра», «Ливадийский 
дворец-музей». На самом деле, брендов много, и часть из 
них была создана в рамках этой программы, как и проект 
Дома-музея А.П. Чехова. 

— Талант художника, как и любой талант, это — чудо. 
Но умение, как сейчас говорят, продвигать «в массы», 
«монетизировать» плоды своего труда – тоже искусство, 
которым владеют далеко не все талантливые люди… 
Это умение — составляющая Вашего успеха?

— Спасибо, конечно. Но, думаю, дело не в этом. По-
пытаюсь вывести свою «формулу успеха». Мне испол-
нился двадцать один год, когда я попал на стажировку в 
Высшую школу искусств HIF, Halle/s (Германия). Именно 
там я научился ценить своё время и знания. Семья опре-
делила ещё одно качество: чувство ответственности.

Многие считают, что художник, дизайнер в частности, 
должен быть как «одинокий волк». Яркий пример — Ген-
ри Девид Торо, который ушёл в лес и жил там в хижине 
в полном одиночестве. Взял всё необходимое по одному 
экземпляру и отщельничал. Это не для меня. У меня есть 
семья, профессия, страна, и это начало ответственности. 

— И в продолжение темы… Разные направления в 
творчестве, может быть, требуют и разных личност-
ных качеств? 

— Тип мышления художника я бы сравнил с космо-
сом: бесконечность переживаний, многообразие впечат-
лений, нескончаемый творческий поиск. Это — классно! 

И мне всё это симпатично. А вот у дизайнера совсем 
другая история. Есть проект, который предполагает вре-
менной лимит и определённый бюджет. Если вы запаз-
дываете или выходите за рамки бюджета, вы уже никому 
не интересны.

Если сложить вместе вышесказанное, получится то, 
чем я сегодня живу. В равной степени занимаюсь живо-
писью, дизайном, геральдикой, фалеристикой, оформле-
нием книг, консалтингом — это мой мир. Правда, когда 
я жил на Западе, у меня были продюсеры. Я только за-
нимался творчеством, но при этом были люди, которые 
говорили, что это продаём сегодня, а это — завтра. Вам 
ставят задачу, жёсткие рамки, и вы должны успеть.

— Возвращаясь к теме творчества, и всё-таки, ка-
кой Ваш любимый вид искусства?

— Я бы выделил живопись. Но и дизайн — удивитель-
ная область творчества. Ведь главное в творчестве -— это 
содержание, креативность процесса. У меня получается 
профессионально заниматься и живописью, и иллюстра-
цией, и брендированием, и геральдикой, и фалеристикой. 

Кстати, одна из последних работ по фалеристике – 
проект, связанный с созданием атрибутики наград Ре-
спублики Крым. Этот интереснейший проект мы созда-
ли совместно с супругой Людмилой, тоже заслуженным 
художником. Нам удалось предложить и реализовать аб-
солютно новый концепт комплексной разработки разви-
тия дизайна орденов и медалей Республики Крым. Самое 
удивительное и замечательное, что за несколько месяцев 
наш дизайн стал одним из символов Республики. 

И это не первый наш совместный проект. Главное — 
прислушиваться к себе и читать знаки, посланные судь-
бой. И каждый раз срабатывает это доверие самому себе. 
Из обыденности вы шагнёте в мир творчества, если смо-
жете каждый день начинать с нового листа: утром ста-
новиться юным, готовым к любым эмоциям, к новым 
потрясениям — тогда всё преобразится. Ведь когда мы 
засыпаем, а потом просыпаемся, то как бы рождаемся 
заново. Вспоминайте утром, как вас зовут, — и вперед. 
Ставьте на день задачу, что сегодня вы, например, луч-
ший в мире повар, когда готовите завтрак; водитель, 
потому что сегодня вы за рулём. И если вы подходите к 
холсту, то вы самый лучший в мире художник. У вас что-
то не получается? Я советую своим студентам: возьмите 
ручку, кисть в левую руку, если вы правша. 

Сломайте стереотипы. Левая рука активизирует рабо-
ту правого полушария, правая – левого. Творите заново, 
у вас получится, обязательно получится!

Хотите заниматься творчеством? Снова станьте ре-
бёнком. Когда я преподавал в Германии, моими ученика-
ми были люди пятидесяти лет и старше. В европейских 
странах есть такая форма вечернего досуга, когда до-
статочно успешные люди чем-то ещё хотят заняться. В 
Германии акварель пользуется особым успехом. И они 
хотели стать лучшими аквалеристами в мире. Я им гово-
рил, что всё теперь будет по-другому. Начнём с того, что 
будем называть друг друга, как в детстве, по имени ( у них 
с этим сложно — только на «вы» и по фамилии). И это по-
могало. Дети — самые искренние творцы.

— Сложная тема: педагог, обучение, раскрытие ин-
дивидуального творческого начала… Раньше молодые 
люди стремились поступать в столичные вузы, сейчас 
ситуация изменилась, почему?

— Я думаю, что вопрос о периферийности или сто-
личности вуза на сегодняшний день вообще снят во мно-
гом потому, что сейчас есть современные коммуникации. 
В каком ты городе живёшь, конечно, по- своему важно. 
Но всё зависит от человека. Во всех мудрых книгах на-
писано: «Начни с себя». Успех, прежде всего, зависит 
от личности учащегося. Первое задание, которое я даю 
студентам, — написать о своей мотивации и мировоззре-
нии. Художник и дизайнер, в конечном счете, оказывают 
влияние на управление обществом, поэтому воспитание 
мировоззрения формирует систему ответственности, об-
ратную связь. 

И вот в конце учебного года они снова пишут сочи-
нение на тему «Моя мотивация, моё мировоззрение». И 
что же? Сами отмечают, что это «две большие разницы».

— За десять лет работы в ГПА более пятисот специ-
алистов проходили у Вас обучение. Что вы считаете 
главным в этом процессе? 

И, в заключение, традиционный вопрос о творче-
ских планах.

— Самое важное — помочь раскрыться творческому 
началу каждого студента. И если уж говорить о роли пре-
подавателя, хочу отметить, что в Гуманитарно-педагоги-
ческой академии, реально, собрана, как сейчас говорят, 
команда, которой под силу формирование профессио-
нальных и духовных компетенций в Ялте и Республике 
Крым. А награда — это приятно и, в то же время, повод 
для новых творческих поисков и новых проектов. После 
вручения золотых медалей состоялось обсуждение даль-
нейших планов развития содружества между Российской 
академией художеств и Гуманитарно-педагогической 
академией. В перспективе предусматривается обмен сту-
дентами, курсы повышения квалификации, в летний пе-
риод – проведение пленэров в Ялте, организация выста-
вок ведущих академиков в Ливадийском дворце. 

Что касается планов на будущее, это живопись, ди-
зайн, иллюстрация книг, фалеристика и, конечно же, ра-
бота с Домом-музеем А.П. Чехова. 

В ближайшее время буду рад познакомить обще-
ственность города и Республики с новыми проектами и 
выставочной деятельностью, безусловно. А так, кто зна-
ет, что подскажет утро нового дня… 

Интервьюировала Анна Рудой 

Сергей Милокумов: 
Что подскажет утро завтрашнего дня

ИНТЕРВЬЮ С ПРИСТРАСТИЕМ
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ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй

В гостиной «ск»

Сам конкурс проходил в два этапа. На первом 
этапе жюри предстояло оценить 76 номеров. Его 
лауреаты приняли участие в Гала-концерте, про-
шедшем на одной из самых престижных площадок 
города - в концертном зале «Юбилейный». На вто-
ром этапе отборочного тура было представлено 26 
номеров, среди которых почетное первое место в 
номинации «эстрадный вокал» заняла выпускница 
Гуманитарно-педагогической академии, сейчас - ве-
дущий специалист Сектора международных связей 
и работы с иностранными студентами и, по совме-
стительству, преподаватель английского языка на 
кафедре иностранной филологии и методики препо-
давания Комарова А. А.

На вопрос о том, что предшествовало успеху в 
конкурсе, Алина немногословно ответила: «Боль-
шая работа над собой и… терпение». И это не про-
сто слова. За ними стоит непростой путь, на котором 
многим приходится жертвовать и упорно занимать-
ся самосовершенствованием. Алина рассказала, что 
поет с пяти лет.   В этом ей помогали талантливые  
наставники. Своим заочным учителем Алина счита-
ет американскую певицу Уитни Хьюстон, именно 
песня «Run to You» из репертуара поп-певицы, ко-
торую исполнила Алина на конкурсе, и принесла ей 
победу. «Творчество легендарной певицы, актрисы 
Уитни Хьюстон - для меня образец таланта и красо-
ты, — рассказывает Алина Комарова. — Трепетно 
отношусь к ее творчеству, а когда ее не стало, для 
меня это было почти потрясением, какого сама не 
ожидала.  Слушая ее песни, просматривая много-
кратно видеоролики с ее участием, я училась». 

— С чем связан выбор именно этой песни 
Уитни Хьюстон?

— С ней приходят очень теплые воспоминания 
о детстве,  моих дорогих близких людях – о  моем 

дедушке, которого, увы, уже давно нет. Мне было 
четыре года, когда он принес домой видеокассету  с 
фильмом, в котором главную роль исполняла и пела 
Уитни Хьюстон, — «Телохранитель». Ту любовь, с 
которой дедушка ко мне относился, с еще большей 
силой чувствую и сейчас, когда пою эту песню.

— Вы видели достойных конкурентов в ком-
то из конкурсантов?

— Мне было интересно соревноваться с певи-
цей  Вардуи Диланян (г.Симферополь). Она необык-
новенно искренне пела о своей Родине – Армении. 
На мой взгляд, Вардуи очень музыкальна  и облада-
ет необыкновенно красивым тембром. Услышав ее 
на отборочном туре, я поняла, что мне есть с кем 
бороться. Но, прежде всего, это была борьба с самой 
собой.

— Случались ли какие-то конфузы на кон-
курсе, или все прошло гладко?

— Вся организация конкурса была на высшем 
уровне. Однако, в отборочном туре вокальная но-
минация шла второй после хореографической и мне 
дали спеть буквально чуть-чуть – только куплет и 
половину припева. Было неожиданно, потому что 
практически всем остальным дали спеть от начала 
и до конца. Меня же поблагодарили и предложили 
пройти за кулисы. Я, конечно же, смутилась, одно 
лишь объяснение тому — экономия времени, но это 
меня не успокоило. Потом мне сказали после завер-
шения отборочного тура: «С вами и так все понятно. 
Готовьтесь!». После этих слов все волнения по пово-
ду участия в Гала-концерте исчезли.

— То есть с самого начала уже знали, кто по-
бедит?

— Нет, конечно. В вокальном жанре конкурса 
были представлены самые разнообразные номина-
ции: эстрадный вокал, академический вокал, народ-

ные песни и многие другие. Члены жюри, безуслов-
но, профессионалы. Если говорить о награждении, 
все было очень справедливо и здорово, публика 
согласна с тем, как были награждены конкурсанты.

 — Какими  стилями вокального исполнения  
Вы владеете?

—  Моя школа вокала — академическая.  Я 
училась петь, исполняя замечательные арии. Было 
очень нелегко и не все  получалось.  Моим учителем 
была Алла Александровна Спиридонова. Особых 
надежд она на меня не возлагала, но занималась. И 
когда ее не стало, со мной начала заниматься моя 
мама — Анна Арнольдовна Лаба. Она профессио-
нальный музыкант — дирижер–хормейстер.  Вла-
дею многими направлениями: соул, ритм-н-блюз, 
хоспел, народные песни и др. 

— Когда Вы начали интересоваться джазо-
вым направлением?

— На тот момент мне было лет 17, то есть, это 
был подростковый период, который все переживают, 
— бурный, интересный, противоречивый, абсолютно 
разный. И тут мне мама предложила познакомиться с 
джазовыми произведениями.  Поначалу не заинтере-
совало ни одно из представленных. Шло время, и в 
один день все поменялось!  В очередной раз выбирая 
для себя репертуар, я заинтересовалась теми самыми 
произведениями и исполнительницами джаза, таки-
ми как Натали Коул, Элла Фицджеральд, грузинская 
джазовая певица Нино Катамадзе, которых слушали 
вместе с мамой. И тут встал вопрос — смогу ли?.. 
Ведь джаз неповторим, как мир! Такой свободы, как в 
этой музыке, наверное, нет нигде. 

— Скажите, какие цели Вы ставите перед со-
бой в дальнейшем?

— Побеждать! Во всем!  И щедро делиться со 
всеми  той любовью к музыке, которой наделили 

меня мои дорогие наставники. Это возможно,  толь-
ко  когда  живешь творчеством! Как писал Борис 
Пастернак:

Быть знаменитым – некрасиво,
Не это поднимает ввысь .
Не надо заводить архива,
Над рукописями трястись.
Цель творчества – самоотдача,
А не шумиха, не успех…
Прочитывая каждую музыкальную интонацию, 

каждую поэтическую строку, находя ни с чем не 
сравнимую гармонию с миром, я почувствовала 
невероятную свободу. Благодарность публики — са-
мая большая награда за труд, который предшествует 
выходу на сцену. 

За все успехи в музыке, конечно же, благодарна 
моей  первой учительнице — Алле Александровне 
Спиридоновой и маме. За победу на конкурсе я бла-
годарна маме и моим дорогим близким.

Самые яркие и креативные победители отбороч-
ного тура в Крыму получили приглашение принять 
участие в финале фестиваля, который, по доброй 
традиции, пройдет в августе этого года в городе Ге-
ленджике, и мы, конечно же, будем болеть за нашу 
звездочку Алину Комарову.

Анастасия Рехина — 
студентка 6-го курса 
Института филологии, 
истории и искусств 

На снимке: заслуженный деятель искусств АРК 
Оксана Соколик вручает диплом победительнице 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит» в номинации 
«эстрадный вокал» Алине Комаровой.
Фото Михаила Розенштейна

МЕЛОдИЯ пОБЕды
27 и 28 июня в Ялте проходил отборочный тур 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит». Фестиваль существует 
с 2004 года. За 11 лет в нем приняло участие более 
80000 молодых талантливых людей из 12 стран мира: 
Германии, сШа, Швейцарии, израиля, Эстонии, Литвы, 
азербайджана, беларуси, Украины, армении, Молдовы и 
всех регионов России — от Владивостока до калининграда. 
Члены жюри — заслуженные артисты Российской 
Федерации: Михаил Вашуков и Николай бандурин, 
Николай Лукинский, заслуженный деятель искусств аРк 
оксана соколик и другие. Возглавлял жюри президент ооо 
«аГа» — Михаил ашумов. Ведущий — член команды кВН 
«Дети лейтенанта Шмидта» Максим аксенов. В этом году 
участие в конкурсе приняли свыше 300 исполнителей, 
выступающих в различных эстрадных жанрах. 

“Голос моря”

{

“Натюрморт с арбузом”

Окончание. Начало на 3-й стр. 
Педагог с полувековым стажем, Инна Михайловна работает 

старшим преподавателем в Институте филологии, истории и ис-
кусств ГПА. В содружестве со студентами организовала Арт-ве-
ранду. В ялтинском пансионате «Учитель» неоднократно прово-
дились совместные выставки художницы и ее учеников. Здесь 
впервые выставляли свои работы  Александр Авраменко, Лео-
нид Волков, Иван Коденко, Даниил Мищук, Дмитрий Кокшаров.

Разнообразие тем,  владение  кистью, раскрепощенность, 
динамика,  поиск цветовых гармоний характеризуют картины 
молодых авторов. Педагог дает возможность полностью рас-
крыться юному таланту. И если мы говорим, что творчество 
Инны Аслановой неподражаемо, то работы ее учеников — не 
подражательны. У каждого — свой почерк, своя манера, свое 
видение мира. Ребятам есть что сказать зрителю. 

Многие ученики Аслановой — теперь известные художни-
ки. Это коллеги по академии: заслуженный художник Крыма 
Надежда Величко, Эрика Заргарян, Ольга Брусницына, Ека-
терина Гадзина, Елена Катранжи. Это Артем Копыл, Мадина 
Кунгурова, Павел Шумов и другие.

… Обычно день художницы начинается  с того, что она са-
дится за мольберт. Утро — время вдохновения, рождения новых 
образов, воплощения задуманных мыслей.  Несколько  штрихов  
— и  вырисовывается  на холсте  «Мое окно», за которым на 
фоне  розового рассвета — ветви дерева с лаковыми сочными 
листьями и белыми блюдцами цветков.  Край магнолий!

 Нынешний год для  Инны Аслановой  — юбилейный. Она считает, что  
юбилей  — это новый этап в осмыслении событий, в переоценке жизненных 
ценностей. А значит, можно и нужно круто поменять свою жизнь. Начать  все 
сначала.  Обрести новый круг друзей, знакомых. Не теряя прежних, настоя-
щих, надежных.  И — работать. Работать. Работать...

А почему бы и нет? Самое время! 

Луиза МИХАЙЛОВА —
член Союза журналистов России.
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ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй

В гостиной «ск»

Сам конкурс проходил в два этапа. На первом 
этапе жюри предстояло оценить 76 номеров. Его 
лауреаты приняли участие в Гала-концерте, про-
шедшем на одной из самых престижных площадок 
города - в концертном зале «Юбилейный». На вто-
ром этапе отборочного тура было представлено 26 
номеров, среди которых почетное первое место в 
номинации «эстрадный вокал» заняла выпускница 
Гуманитарно-педагогической академии, сейчас - ве-
дущий специалист Сектора международных связей 
и работы с иностранными студентами и, по совме-
стительству, преподаватель английского языка на 
кафедре иностранной филологии и методики препо-
давания Комарова А. А.

На вопрос о том, что предшествовало успеху в 
конкурсе, Алина немногословно ответила: «Боль-
шая работа над собой и… терпение». И это не про-
сто слова. За ними стоит непростой путь, на котором 
многим приходится жертвовать и упорно занимать-
ся самосовершенствованием. Алина рассказала, что 
поет с пяти лет.   В этом ей помогали талантливые  
наставники. Своим заочным учителем Алина счита-
ет американскую певицу Уитни Хьюстон, именно 
песня «Run to You» из репертуара поп-певицы, ко-
торую исполнила Алина на конкурсе, и принесла ей 
победу. «Творчество легендарной певицы, актрисы 
Уитни Хьюстон - для меня образец таланта и красо-
ты, — рассказывает Алина Комарова. — Трепетно 
отношусь к ее творчеству, а когда ее не стало, для 
меня это было почти потрясением, какого сама не 
ожидала.  Слушая ее песни, просматривая много-
кратно видеоролики с ее участием, я училась». 

— С чем связан выбор именно этой песни 
Уитни Хьюстон?

— С ней приходят очень теплые воспоминания 
о детстве,  моих дорогих близких людях – о  моем 

дедушке, которого, увы, уже давно нет. Мне было 
четыре года, когда он принес домой видеокассету  с 
фильмом, в котором главную роль исполняла и пела 
Уитни Хьюстон, — «Телохранитель». Ту любовь, с 
которой дедушка ко мне относился, с еще большей 
силой чувствую и сейчас, когда пою эту песню.

— Вы видели достойных конкурентов в ком-
то из конкурсантов?

— Мне было интересно соревноваться с певи-
цей  Вардуи Диланян (г.Симферополь). Она необык-
новенно искренне пела о своей Родине – Армении. 
На мой взгляд, Вардуи очень музыкальна  и облада-
ет необыкновенно красивым тембром. Услышав ее 
на отборочном туре, я поняла, что мне есть с кем 
бороться. Но, прежде всего, это была борьба с самой 
собой.

— Случались ли какие-то конфузы на кон-
курсе, или все прошло гладко?

— Вся организация конкурса была на высшем 
уровне. Однако, в отборочном туре вокальная но-
минация шла второй после хореографической и мне 
дали спеть буквально чуть-чуть – только куплет и 
половину припева. Было неожиданно, потому что 
практически всем остальным дали спеть от начала 
и до конца. Меня же поблагодарили и предложили 
пройти за кулисы. Я, конечно же, смутилась, одно 
лишь объяснение тому — экономия времени, но это 
меня не успокоило. Потом мне сказали после завер-
шения отборочного тура: «С вами и так все понятно. 
Готовьтесь!». После этих слов все волнения по пово-
ду участия в Гала-концерте исчезли.

— То есть с самого начала уже знали, кто по-
бедит?

— Нет, конечно. В вокальном жанре конкурса 
были представлены самые разнообразные номина-
ции: эстрадный вокал, академический вокал, народ-

ные песни и многие другие. Члены жюри, безуслов-
но, профессионалы. Если говорить о награждении, 
все было очень справедливо и здорово, публика 
согласна с тем, как были награждены конкурсанты.

 — Какими  стилями вокального исполнения  
Вы владеете?

—  Моя школа вокала — академическая.  Я 
училась петь, исполняя замечательные арии. Было 
очень нелегко и не все  получалось.  Моим учителем 
была Алла Александровна Спиридонова. Особых 
надежд она на меня не возлагала, но занималась. И 
когда ее не стало, со мной начала заниматься моя 
мама — Анна Арнольдовна Лаба. Она профессио-
нальный музыкант — дирижер–хормейстер.  Вла-
дею многими направлениями: соул, ритм-н-блюз, 
хоспел, народные песни и др. 

— Когда Вы начали интересоваться джазо-
вым направлением?

— На тот момент мне было лет 17, то есть, это 
был подростковый период, который все переживают, 
— бурный, интересный, противоречивый, абсолютно 
разный. И тут мне мама предложила познакомиться с 
джазовыми произведениями.  Поначалу не заинтере-
совало ни одно из представленных. Шло время, и в 
один день все поменялось!  В очередной раз выбирая 
для себя репертуар, я заинтересовалась теми самыми 
произведениями и исполнительницами джаза, таки-
ми как Натали Коул, Элла Фицджеральд, грузинская 
джазовая певица Нино Катамадзе, которых слушали 
вместе с мамой. И тут встал вопрос — смогу ли?.. 
Ведь джаз неповторим, как мир! Такой свободы, как в 
этой музыке, наверное, нет нигде. 

— Скажите, какие цели Вы ставите перед со-
бой в дальнейшем?

— Побеждать! Во всем!  И щедро делиться со 
всеми  той любовью к музыке, которой наделили 

меня мои дорогие наставники. Это возможно,  толь-
ко  когда  живешь творчеством! Как писал Борис 
Пастернак:

Быть знаменитым – некрасиво,
Не это поднимает ввысь .
Не надо заводить архива,
Над рукописями трястись.
Цель творчества – самоотдача,
А не шумиха, не успех…
Прочитывая каждую музыкальную интонацию, 

каждую поэтическую строку, находя ни с чем не 
сравнимую гармонию с миром, я почувствовала 
невероятную свободу. Благодарность публики — са-
мая большая награда за труд, который предшествует 
выходу на сцену. 

За все успехи в музыке, конечно же, благодарна 
моей  первой учительнице — Алле Александровне 
Спиридоновой и маме. За победу на конкурсе я бла-
годарна маме и моим дорогим близким.

Самые яркие и креативные победители отбороч-
ного тура в Крыму получили приглашение принять 
участие в финале фестиваля, который, по доброй 
традиции, пройдет в августе этого года в городе Ге-
ленджике, и мы, конечно же, будем болеть за нашу 
звездочку Алину Комарову.

Анастасия Рехина — 
студентка 6-го курса 
Института филологии, 
истории и искусств 

На снимке: заслуженный деятель искусств АРК 
Оксана Соколик вручает диплом победительнице 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит» в номинации 
«эстрадный вокал» Алине Комаровой.
Фото Михаила Розенштейна

МЕЛОдИЯ пОБЕды
27 и 28 июня в Ялте проходил отборочный тур 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит». Фестиваль существует 
с 2004 года. За 11 лет в нем приняло участие более 
80000 молодых талантливых людей из 12 стран мира: 
Германии, сШа, Швейцарии, израиля, Эстонии, Литвы, 
азербайджана, беларуси, Украины, армении, Молдовы и 
всех регионов России — от Владивостока до калининграда. 
Члены жюри — заслуженные артисты Российской 
Федерации: Михаил Вашуков и Николай бандурин, 
Николай Лукинский, заслуженный деятель искусств аРк 
оксана соколик и другие. Возглавлял жюри президент ооо 
«аГа» — Михаил ашумов. Ведущий — член команды кВН 
«Дети лейтенанта Шмидта» Максим аксенов. В этом году 
участие в конкурсе приняли свыше 300 исполнителей, 
выступающих в различных эстрадных жанрах. 

“Голос моря”

{

“Натюрморт с арбузом”

Окончание. Начало на 3-й стр. 
Педагог с полувековым стажем, Инна Михайловна работает 

старшим преподавателем в Институте филологии, истории и ис-
кусств ГПА. В содружестве со студентами организовала Арт-ве-
ранду. В ялтинском пансионате «Учитель» неоднократно прово-
дились совместные выставки художницы и ее учеников. Здесь 
впервые выставляли свои работы  Александр Авраменко, Лео-
нид Волков, Иван Коденко, Даниил Мищук, Дмитрий Кокшаров.

Разнообразие тем,  владение  кистью, раскрепощенность, 
динамика,  поиск цветовых гармоний характеризуют картины 
молодых авторов. Педагог дает возможность полностью рас-
крыться юному таланту. И если мы говорим, что творчество 
Инны Аслановой неподражаемо, то работы ее учеников — не 
подражательны. У каждого — свой почерк, своя манера, свое 
видение мира. Ребятам есть что сказать зрителю. 

Многие ученики Аслановой — теперь известные художни-
ки. Это коллеги по академии: заслуженный художник Крыма 
Надежда Величко, Эрика Заргарян, Ольга Брусницына, Ека-
терина Гадзина, Елена Катранжи. Это Артем Копыл, Мадина 
Кунгурова, Павел Шумов и другие.

… Обычно день художницы начинается  с того, что она са-
дится за мольберт. Утро — время вдохновения, рождения новых 
образов, воплощения задуманных мыслей.  Несколько  штрихов  
— и  вырисовывается  на холсте  «Мое окно», за которым на 
фоне  розового рассвета — ветви дерева с лаковыми сочными 
листьями и белыми блюдцами цветков.  Край магнолий!

 Нынешний год для  Инны Аслановой  — юбилейный. Она считает, что  
юбилей  — это новый этап в осмыслении событий, в переоценке жизненных 
ценностей. А значит, можно и нужно круто поменять свою жизнь. Начать  все 
сначала.  Обрести новый круг друзей, знакомых. Не теряя прежних, настоя-
щих, надежных.  И — работать. Работать. Работать...

А почему бы и нет? Самое время! 

Луиза МИХАЙЛОВА —
член Союза журналистов России.
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